
ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO PROGRAMA 1 
DE PÓS-GRADUAÇÃO ICIAG-UFU. No trigésimo dia do mês de abril de dois 2 
mil e quinze, reuniu-se às quatorze horas, na sala de reuniões do Instituto de 3 

Ciência Agrárias; os membros do Colegiado que estiveram presentes à reunião 4 
os Professores: Osvaldo Toshiyuki Hamawaki, Hamilton Seron Pereira, 5 
Fernando Cezar Juliatti, Bruno Teixeira Ribeiro, e o representante discente 6 

Ernane Miranda Lemes. 1 item da pauta – Expediente: aprovação da ata 7 

PPGA 03/2015 (anexo). A ata foi aprovada por unanimidade, sem correções. 2 8 
item da pauta – Comunicações: Informes.  O prof. Osvaldo Toshiyuki 9 
Hamawaki apresentou os seguintes informes: a) Importância de aquisição de 10 
programa GGE Biplot para análises estatísticas, beneficiando o 11 
desenvolvimento de artigos científicos, teses e dissertações; b) Candidatura do 12 

Programa a duas bolsas do Programa Pós Graduação da OEA, em 2016; c) 13 
Pedido Mandado de Segurança da candidata ao curso de Mestrado em 14 

Agronomia Juliana Piassa; 3 item da pauta – Aprovação ad referendum: 15 

manifestação de interesse em bolsa PNPD. Foi aprovado por unanimidade. 4 16 
item da pauta – Alteração na Ata da 2ª Reunião Ordinária do Colegiado do 17 
PPGA realizada aos vinte e nove dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e 18 

quinze. Onde se lê- “o professor Bruno Teixeira Ribeiro não justificou a 19 
ausência” alterar para “o professor Bruno Teixeira Ribeiro justificou a ausência, 20 

pois estava em férias”. Foi aprovado por unanimidade. 5 item da pauta –21 
Apresentação do Relatório pela Comissão de Distribuição dos recursos do 22 

Proap 2015. O secretario do PPGAG, Eduardo Isaac, apresentou em nome da 23 
comissão a planilha de distribuição de recursos no modelo que vinha sendo 24 

utilizado nos anos anteriores, com os dados atualizados. O prof. Bruno 25 
mencionou a dificuldade que a divisão de valores representa, uma vez que 26 

após a divisão por professor, cada um fica com um valor irrisório, assim propôs 27 
reavaliar o que poderia ser feito de forma a beneficiar mais amplamente o 28 

PPGA contemplando-se prioritariamente itens de maior relevância. Após 29 
debate, foi proposto manter a divisão dos valores no que se refere a diárias e 30 
passagens conforme os critérios já utilizados anteriormente, e concentrar os 31 

demais recursos no fomento às publicações de Artigos Científicos em 32 
Periódicos com Qualis A1 e A2, pagando-se as Taxas de Publicações, 33 

destinando para isso 50% do montante para A1 e 50% para A2, visando assim 34 
melhorar os Índices de Avaliação do PPGA pela CAPES. A proposta foi 35 
aprovada por unanimidade, com decisão de divulgar os critérios posteriormente 36 

aos Docentes do PPGA e após três meses de vigência com ampla divulgação 37 

avaliar como foi à demanda. 6 item da pauta – Nomear uma Comissão para 38 
Pontuação na Produção de Patentes e Registros de Cultivares na distribuição 39 
das verbas do Proap e de vagas aos orientadores. O prof. Gabriel sugeriu que 40 
a comissão pontue Produtos e Processos. A sugestão foi acolhida por 41 

unanimidade. Procedeu-se à nomeação como membros o Prof. Gabriel, o 42 
representante discente Ernane e mais um membro a ser definido 43 

posteriormente pela própria Comissão. 7 item da pauta - Solicitação da 44 

aprovação para conclusão das disciplinas de mestrado em Agronomia neste 1º 45 
Semestre de 2015 pela discente Dayanne Mendonça. A discente apresentou 46 
pedido para cursar 12 ao invés de 15 créditos na área de concentração. O 47 

pedido foi aprovado. 8 item da pauta – Relato da Comissão de Estudo do 48 
Parecer da Capes sobre as Áreas de Concentração da Fitopatologia do 49 
Programa de Pós-graduação em Agronomia (ACFPPGA). O prof. Juliatti disse 50 



ao Colegiado do PPGA que avaliando a persistência da baixa produtividade 51 
nos últimos anos entre a maioria dos docentes orientadores e também devido 52 
ao baixo número de  Docentes Permanentes na ACFPPGA e em observância 53 

ao parecer da CAPES no relatório da última avaliação emitida em 2013, 54 
solicitou a não abertura de novas vagas para a ACFPPGA na próxima seleção 55 
de alunos, sendo que todos os seus Docentes Permanentes e Colaboradores 56 
deverão ser incorporados na área de Concentração de Fitotecnia, ocorrendo 57 

portanto a extinção da Área de Concentração da Fitopatologia do PPGA. 9 58 
item da pauta – Critérios de distribuição de Bolsas de Estudos de Demanda 59 
Social para estudantes do Programa de Pós-graduação em Agronomia. O prof. 60 

Juliatti sugere para a próxima seleção de discentes alterar outros parâmetros 61 
para a distribuição das Bolsas de Estudos de Demanda Social para os 62 

discentes do PPGA, adotando-se critérios que considerem também a produção 63 
científica dos docentes orientadores. O coordenador solicitou que a Comissão 64 
para Processo Seletivo de Ingresso de Mestrandos (Gabriel Mascarenhas 65 
Maciel, Ernane Miranda Lemes, Hamilton Seron Pereira) nomeada na 2ª 66 
Reunião Colegiado de 2015, item 11 da Ata da 1ª Reunião de 2015, faça um 67 

estudo sobre os critérios de distribuição e relate ao colegiado nas próximas 68 

reuniões. 10 item da pauta – Aproveitamento de créditos: Rafael Tadeu de 69 
Assis; Suélen Martins de Oliveira; Daniel Lucas Magalhães Machado; Aurilene 70 

Santos Oliveira, sendo todos os pedidos aprovados. 11 item da pauta – 71 
deliberação sobre a situação do discente bolsista Nélio Tolentino Ribeiro, atual 72 
orientado de Mestrado do Prof. Dr. Reginaldo Camargos, ex-orientado da 73 

Profa. Denise Santana, que desde outubro de 2014 perdeu contato com o seu 74 

orientador, agravado pela não renovação da matrícula em fevereiro de 2015, 75 
sendo decidido por unanimidade pelo Colegiado do PPGA que seja enviado 76 
uma Correspondência Registrada com A.R. concedendo-se 7 dias para que o 77 

mesmo venha até à Coordenação do PPGA para tratar dos procedimentos 78 

futuros sobre a sua situação. 12 item da pauta - Outros: a) O representante 79 
discente Ernane Miranda Lemes relatou que alguns discentes com Bolsas de 80 
Estudos de Demanda Social o questionaram sobre as chances do Colegiado 81 

do PPGA vir a permitir que os mesmos venham a ministrar aulas em outras 82 
instituições de ensino, remunerados ou não. Informou que isso poderia contar 83 
positivamente para os currículos dos discentes. O coordenador lembrou que já 84 
houve precedentes de pedidos semelhantes e que as decisões nos anos 85 

anteriores do Colegiado do PPGA sempre foi de indeferimento dos pleitos, e 86 

que existem sérios questionamentos jurídicos sobre o tema e que ainda não há 87 

Jurisprudência do Supremo Tribunal Federal sobre o mesmo e que também, 88 
ainda existe um Processo Administrativo tramitando no ICIAG, obrigando a 89 
devolução dos valores da Bolsa de Estudo de Demanda Social recebidos 90 
irregularmente pela ex-discente Atalita Francis Cardoso no período de 91 
01/10/2011 a 07/05/2012, período em que mesmo sendo beneficiária de Bolsa 92 

de Estudo de Demanda Social no PPGA ela manteve vínculo empregatício com 93 
outra Instituição de Ensino Superior. O Coordenador do PPGA solicitou ainda 94 
ao Membro do Colegiado que aguarde o veredito de Transitado em Julgado  do 95 
Processo Administrativo, e que o assunto seja avaliado no momento oportuno.  96 
A proposta foi aprovada. b) Recurso ao colegiado da doutoranda Ingrid Mara 97 

Bicalho – Foi apresentado o protocolo e carta da aluna que solicita deferimento 98 

de matrícula fora de época em disciplina de outro curso. O pedido foi 99 

indeferido, uma vez que a Coordenação do Curso e o professor responsável 100 



pela disciplina devem obedecer aos trâmites exigidos pelas Normas do PPGA 101 
para que seja possível realizar a matrícula. b) Solicitação de inclusão da Profª. 102 
Drª. Ana Paula Oliveira Nogueira como co-orientadora do doutorando Paulo 103 

Henrique Nardon Felici, sendo na sequencia aprovado. c) Solicitação de 104 
inclusão da Profª. Drª. Ana Carolina Silva Siqueiroli como co-orientadora dos 105 
discentes Rafael Resende Finzi e Andrea Farneze Berenguer, pleitos 106 
aprovados d) Formulário de credenciamento docente: O prof. Gabriel 107 
Mascarenhas apresentou um Modelo para o Formulário de Credenciamento e 108 

Descredenciamento de docentes ao PPGA, sendo aprovado e inserido no  Site 109 
do PPGA. e)  Conclusão das pendências após a defesa do mestrando Breno 110 
Cesar Juliatti. O prof. Juliatti apresentou ao colegiado a proposta de que ele 111 
seja o responsável pela avaliação da versão final da Dissertação de Mestrado 112 

do discente  Breno Cezar Juliatti, sob a alegação de que ele foi o Orientador de 113 
fato no período em que foi desenvolvido o Projeto de Pesquisa que versou 114 
sobre Melhoramento de Soja visando Resistência as Doenças. O Prof. Juliatti 115 
mostrou-se contrariado com as recomendações do Orientador Prof. Dr. Lisias 116 

Coelho sobre assuntos pertinentes à área de Melhoramento de Soja, alegando 117 
que não é a área de especialização dele. Após debates os membros não 118 
acataram a proposta e ficou decidido que a coordenação entraria em contato 119 

com o discente, solicitando que ele envie para acolher assinatura do orientador 120 
Prof. Dr. Lísias Coelho na versão final corrigida ou então envie para a 121 
Coordenação do PPGA que encaminharia ao orientador. Nada mais havendo a 122 

tratar, a reunião foi dada por encerrada e eu, Eduardo Isaac Rodrigues, na 123 
qualidade de secretário, lavrei a presente ATA que depois de lida e aprovada, 124 

será assinada pelos Membros do Colegiado. Uberlândia, 28 de maio de 2015.  125 

Osvaldo Toshiyuki Hamawaki         126 
Hamilton Seron Pereira          127 
Gabriel Mascarenhas Maciel       _____ 128 

Ernane Miranda Lemes          129 
Bruno Teixeira Ribeiro ___________________________________________________ 130 
Fernando César Juliatti _________________________________________________  131 


